

Вестник

Астраханского
государственного
технического
университета

Серия
Экономика

1 / 2010



ВЕСТНИК

АСТРАХАНСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
ТЕХНИЧЕСКОГО
УНИВЕРСИТЕТА

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

ИЗДАЕТСЯ С АПРЕЛЯ 1993 ГОДА

СЕРИЯ

ЭКОНОМИКА

1 / 2010

ВЫХОДИТ ДВА РАЗА В ГОД

АСТРАХАНЬ
ИЗДАТЕЛЬСТВО АГТУ

УЧРЕДИТЕЛЬ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
«Астраханский государственный технический университет»

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

доктор химических наук, профессор Н. Т. БЕРБЕРОВА

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЕДАКЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СЕРИИ
доктор экономических наук, профессор Е. П. КАРЛИНА

доктор экономических наук, профессор Р. И. АКМАЕВА
доктор экономических наук, профессор Г. В. БЕРЕЖНОВ
доктор экономических наук, профессор Р. А. НАБИЕВ
доктор экономических наук, профессор Г. А. ТАКТАРОВ

Адрес редакции:

414025, Астрахань, Татищева, 16,
Астраханский государственный технический университет.
Тел. (8512) 54-01-30, 61-42-98
Факс (8512) 25-09-23
E-mail: vestnik_astu@astu.org
publish@astu.org
www.astu.org/science/journal/

© ФГОУ ВПО «Астраханский государственный
технический университет»,

Вестник Астраханского государственного
технического университета.
Серия: Экономика, 2010

СОДЕРЖАНИЕ

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ СИСТЕМ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

<i>Мичуриной О. Ю.</i> Научно-исторические предпосылки объективной закономерности интеграционных процессов. Методологический аспект	7
<i>Епифанова Н. Ш.</i> Роль и место синергетики в эволюционной экономике	16
<i>Джетписова А. Б., Карлина Е. П.</i> Системный анализ и синтез понятия «инвестиционная политика»	24
<i>Конаныхина О. В.</i> Методологические основы формирования внешнеэкономического климата региона	29
<i>Васильева В. В., Гаврилова О. А.</i> Методические подходы к интеграции систем управленческого учета, бюджетирования и сбалансированных показателей как эффективных инструментов управления на предприятии.....	36
<i>Слива С. В.</i> Матрица рынка в России и ограничения ее воспроизведения	47
<i>Арсланова Э. Р.</i> Риск-менеджмент в системе антикризисного управления	54
<i>Ланцман Е. Н.</i> Концептуальные подходы к проблеме обеспечения экономической безопасности организации	58
<i>Фартушина А. С.</i> Анализ методических принципов и подходов к прогнозированию конъюнктуры рынка	63
<i>Гречкин А. В.</i> Особенности формирования организационной культуры на российских предприятиях	70
<i>Красовский С. С.</i> Формирование модели взаимодействия субъектов рынка финансовых услуг	77
<i>Лозовая И. С.</i> Корпоративное управление: понятие и основные подходы к его определению.....	84
<i>Алимова Э. Т.</i> Выявление факторов, обеспечивающих экономическую устойчивость предприятий.....	89
<i>Аракельян К. С.</i> Управление рисками с использованием механизма страхования	92
<i>Ажмухамедов И. М.</i> Управление экономической безопасностью региона на основе когнитивного моделирования.....	96

ОТРАСЛЕВАЯ ЭКОНОМИКА: ПРОБЛЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ И ПУТИ РЕШЕНИЯ

<i>Тягненко В. В., Карлина Е. П.</i> Методика оценки эффективности бизнес-процесса «Управление капитальным ремонтом основных фондов»	103
<i>Каргина Н. Р.</i> Оценка эффективности выделения дочерних организаций в холдингах	108
<i>Зак Т. В.</i> Избыточное образование и его роль в экономическом развитии	115
<i>Акмаева Р. И., Жуков В. М.</i> Возможности и проблемы реализации компетентностного подхода в высшем профессиональном образовании	123
<i>Корчагина Н. А.</i> Особенности реализации кластерных инициатив в туризме	131
<i>Вахромов Е. Н., Орлова Е. А.</i> Обоснование стратегии корпоративного развития судостроительно-судоремонтного комплекса Астраханской области: оценка факторов развития и концепция управления	139
<i>Азизова Е. А.</i> Оценка состояния и развития малого предпринимательства	145

Тарасов П. С., Маркарян Д. Ю. Организационно-экономические основы формирования финансово-промышленных групп.....	150
Арманская О. В. Особенности развития рынка электротехнической продукции в условиях инновационной экономики.....	158
Егорова Т. Д. Жизненный цикл как инструмент формирования конкурентоустойчивости организаций	164
Мовчан В. А. Особенности стратегического развития энергетики Астраханской области.....	168
Лунёва Т. В., Белик Е. А. Анализ видов конкуренции в системе здравоохранения.....	172
Зурнаджъянц Ю. А. Формирование аналитических показателей по направлениям деятельности медицинского учреждения	178
Саблина И. В. Методические основы мониторинга факторов конкурентоспособности продукции	188
Шулимова М. А. Экономический механизм обоснования процесса принятия решения о создании холдинга машиностроительных предприятий	193
Полумордовинов О. А., Квятковская И. Ю. Выбор рационального состава исполнителей сквозных бизнес-процессов строительной организации	198
Тараскина Ю. В. Модель разработки проекта реинжиниринга бизнес-процессов нефтяных компаний.....	203
Махмудова А. И. Разновидности сетевой формы интеграции в промышленности.....	211
УЧЕТНО-АНАЛИТИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ХОЗЯЙСТВУЮЩИХ СУБЪЕКТОВ	
Солоненко А. А. Использование эволюционного подхода к изучению учетной системы.....	219
Молчанова О. В., Яфизов Р. В. Влияние методов расчетов на репатриацию денежных средств.....	225
Котова Т. В., Маркелова Е. А. Система статистических показателей состояния и развития окружающей природной среды	232
Алиев Т. Ф. Возможности использования показателей бухгалтерской и статистической отчетности в анализе надежности деятельности хозяйствующего субъекта	238
Джесжелий С. В. Особенности формирования внутренней отчетности в целях аналитического обоснования кадрового потенциала предприятия	245
Бурцев А. Л. Анализ финансовой устойчивости организаций: теория и сфера применения	254
РЕФЕРАТЫ.....	258
АВТОРЫ НОМЕРА	269
ПРАВИЛА ДЛЯ АВТОРОВ ЖУРНАЛА «ВЕСТНИК АСТРАХАНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА. СЕРИЯ: ЭКОНОМИКА».....	
	275

CONTENTS

THEORETICAL BASES OF DEVELOPMENT OF ECONOMIC SYSTEMS IN MODERN CONDITIONS

<i>Michurina O. Yu.</i> Research and historical preconditions of objective regularity of the integration processes: methodological aspect.....	7
<i>Epifanova N. Sh.</i> Role and place of synergetics in evolutionary economy.....	16
<i>Dzhetpisova A. B., Karlina E. P.</i> The system analysis and synthesis of the concept "investment policy".....	24
<i>Konanykhina O. V.</i> Methodological foundations of the formation of the foreign economic environment of the region	29
<i>Vasilieva V. V., Gavrilova O. A.</i> Methodical approaches to integration of administrative account, budgeting and the balanced scorecard systems as effective instruments of managing in a company	36
<i>Sliva S. V.</i> Market matrix in Russia and limitations of its reproduction	47
<i>Arslanova E. R.</i> The risk-management in crisis-management system.....	54
<i>Lantsman E. N.</i> Conceptual approaches to the problem of maintenance of economic safety of the organisation	58
<i>Fartushina A. S.</i> The analysis of methodical principles and approaches to forecasting of market condition	63
<i>Grechkin A. V.</i> Feature of formation of organizational culture at the Russian enterprises.....	70
<i>Krasovskiy S. S.</i> Formation of the model of cooperation of the financial service market subjects.....	77
<i>Lozovaya I. S.</i> Corporative management: concept and the basic approaches to its definition	84
<i>Alimova E. T.</i> Identifying the factors insuring the economic stability of enterprises	89
<i>Arakelyan K. S.</i> Risk management applying a mechanism of insurance	92
<i>Azhmukhamedov I. M.</i> Management of economic security of the region based on the cognitive modeling.....	96

SECTORAL ECONOMICS: MANAGEMENT PROBLEMS AND WAYS TO THEIR SOLUTION

<i>Tyagnenko V. V., Karlina E. P.</i> Technique of the estimation of efficiency of business process "Management of major repairs of the fixed capital"	103
<i>Kargina N. R.</i> Efficiency estimation of spin-off subsidiary organizations in holding companies	108
<i>Zack T. V.</i> Over-education and its role in economic development	115
<i>Akmaeva R. I., Zhukov W. M.</i> Possibilities and problems to realization of competence approach in higher vocational training.....	123
<i>Korchagina N. A.</i> Peculiarities of cluster initiatives realization in tourism.....	131
<i>Vakhromov E. N., Orlova E. A.</i> The substantiation of the strategy of corporation developing of shipbuilding and ship-repairing complex of Astrakhan region: actors of developing and conception of management	139
<i>Azizova E. A.</i> Estimation of condition and development of small business.....	145
<i>Tarasov P. S., Markaryan D. Yu.</i> Organizational and economic bases of formation of financial and industrial groups.....	150
<i>Armanskaya O. V.</i> Development features of electrical and engineering products market in the conditions of innovation economy	158

Egorova T. D. Life cycle as the tool in formation of competitive stability of the organisations	164
Movchan V. A. Features of strategic development of power engineering in the Astrakhan region.....	168
Luneva T. V., Belik E. A. Analysis of competition types in the system of public health service.....	172
Zurnadzhzyants Yu. A. Formation of analytical indicators towards the activity of a medical institution.....	178
Sablina I. V. Methodical bases of monitoring of production competitiveness factors	188
Shulimova M. A. Economic mechanism of substantiation of the process of making decisions on formation of the engineering holding company	193
Polomordvinov O. A., Kvyatkovskaya I. Yu. The choice of the rational cast of through business processes of the building organization.....	198
Taraskina Yu. V. Model of project development of reengineering of business processes of oil companies.....	203
Makhmudova A. I. Varieties of integration network form in the industry	211
STATISTICAL AND ANALYTICAL ENSURING OF THE ACTIVITY OF BUSINESS ENTITIES	
Solonenko A. A. Application of the evolutionary approach to the study of the accounting system	219
Molchanova O. V., Yafizov R. V. Influence of the methods of calculations on repatriation of money resources	225
Kotova T. V., Markelova E. A. System of statistical indicators of the condition and development of the surrounding environment.....	232
Aliev T. F. The possibility to use financial indicators and statistical reports to analyze the reliability of business entity	238
Dhehzeliy S. V. Features of formation of the internal account with a view of analytical substantiation of personnel potential of the enterprise	245
Burtsev A. L. Analysis of organization's financial stability: theory and field of application	254
ABSTRACTS	258
THE AUTHORS OF THE ISSUE	269
INSTRUCTIONS TO THE AUTHORS OF THE JOURNAL "BULLETIN OF ASTRAKHAN STATE TECHNICAL UNIVERSITY. SERIES: ECONOMICS"	
	275